

Edic. 26 de Enero de 1903.

Másc. 458

Nº XII

# TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Agrupación y Juventud Socialistas

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número suelto, 10 pts. | Fuera trimestre 1.25 pts.  
Número más 30 pts. | Pretránsito id. 1.50 id. | Plata y moneda extranjera  
Paquete de 30 ejemplares 1.25 pesetas

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

COSECHAS Y VUELVEN LOS ORIGINALES

# LENINE

En Noviembre pasado hizo un año que implantó en Rusia la República de Soviets. El Bolchevismo, que la burguesa de todos los matices se ha cargado de difamar, pintándole como un ruin y despreciable estado andante de crímenes y desórdenes, para hereditar aquel hermoso movimiento emancipación proletaria, es el ideal radical que encarna las reivindicaciones humanas. El Bolchevismo ha establecido la sociedad comunista del trabajo, entregando las tierras a los campesinos, y las fábricas, las minas y la marina mercante a los Sindicatos correspondientes. Nacionalizó los Bancos, entregando su dirección a los empleados, estos todos por Comités especiales de cada ramo. Estableció en su Constitución el principio «el que no trabaja, no tiene derecho a comer». Celebramos con entusiasmo, como trabajadores, el triunfo de este sagrado ideal, y los compañeros rusos han llevado a práctica con inteligencia, valor y una fuerza de voluntad y sacrificios dignos todo encendio y al saludar a la República rusa en su primer aniversario, nos complacemos en publicar a continuación algunos datos biográficos de uno de sus más grandes hombres: Lénine.

Vladimir Ilyich Ulianov Lénine nació el año 1870, en el departamento de Simbirsk, descendiente de una familia noble. Su padre, médico, tenía tres hijos y dos hijas.

En 1887, uno de ellos, que había te-

## Mitín Bolchevista

Lo dará la Juventud Socialista de esta localidad, mañana lunes a las nueve de su mañana y en el Teatro Llorente.

Para este mitín, se ha invitado a nuestro correligionario el Dr. Salgado.

Todos los hombres, mujeres y principalmente los jóvenes obreros deben acudir a este grandioso mitin.

**¡Todos al mitin!!**

## EL COMITÉ

Este joven anhelo de libertad había tomado parte en las luchas por la libertad contra el zarismo, fue condenado a muerte y ejecutado y Lénine encarcelado, y, por último echado de la Universidad. Después de haber terminado sus estudios se presenta como abogado en Simbirsk, donde no pudo hacer mas que una defensa. Aún joven se lanza a la lucha en el partido socialista. En Petrogrado publica notables estudios marxistas que le aseguran una autoridad inmediata en los medios revolucionarios.

En 1894, graves huelgas estallan en las que él toma parte, por lo cual fué deportado a la Siberia. Lénine se aprovecha de la inacción que le impone la policía del zar y se entrega al estudio de las cuestiones económicas. Publica sobre estas cuestiones numerosos trabajos, particularmente sobre el problema agrario, bajo el nombre de Wladimir Ihne. En 1899 logra escapar y para el extranjero. Con Pekhman, Martof, Axelrod y Zas

sobitch, funda un periódico *Istra* (La Centella) que fué bien pronto el centro de acción de todos los socialistas rusos en destierro. En este medio a diario se revolucionario. Lénine desarrolla sus cualidades de organizador. Es de este ambiente de donde parte toda la propaganda que debe transformar la Rusia. En dicho ambiente donde todos los jóvenes que querían trabajar por la obra de liberación vinieron a instruirse. Bajo todo por toda la policía a servicio de Okvano, Lénine reside sucesivamente en Moscú, Bruselas, París, Londres y por último en Ginebra, donde fija su residencia por algún tiempo.

Su mujer, la ciudadana Lénine, nacida en Kroupinok, es secretaria del partido. Ella arruina su salud, aportando un trabajo agotante para la expedición de la correspondencia e frada, enteramente transcrita con tinta química invisible. Hoy la ciudadana Lénine, es secretaria de la organización de institutores internacionales de Rusia.

En el segundo Congreso del partido social demócrata ruso, celebrado en Londres en 1902, se produce la escisión célebre entre bolchevistas y menchevistas.

Los primeros quedan en mayoría; pero eso bolchevistas quiere decir, en ruso, de la mayoría o mayoritarias, y menchevistas, de la minoría o minoritarias.

Hoy, el partido bolchevista se denomina oficialmente partido comunista.

En el Congreso de 1902, Lénine se afirma jefe de los maximalistas. Todas las antiguas notabilidades, inclusive Pekhmanoff, habían votado con él, es decir, con la mayoría del partido social demócrata.

Pero bien pronto estos hombres lo de-

# TRABAJO

jos y se agrupan contra él con los maximalistas. Aliado en el extranjero, sin periódico, sin medio de acción, Lénine no se desanima. Entonces publica un libro de «Estudios económicos», que obtiene un gran éxito en Rusia. Con el dinero que le produce su libro y la ayuda de Leontchárovski, Bogdanov y Vórefévski, funda un nuevo periódico bolchevista:

*(adelante!)*

En el Congreso de 1904 es donde el movimiento revolucionario se despierta de nuevo en Rusia. Lénine cuestiona todas las cuestiones que él resuelve más tarde como jefe del Gobierno de los Soviets: dictadura del proletariado, confiscación de los bienes capitalistas, desarrollo de la acción revolucionaria hasta sus límites extremos, preparación de la revolución rusa como preface de la revolución social internacional.

En 1905, cuando estalla la primera revolución rusa, Lénine, amnistiado, entra en su país. La reacción lo acosa y él tiene que refugiarse en Finlandia (1906) después en Suiza (1907) y en París (1908). Después hace aparecer dos periódicos, *El Social demócrata* y *El Proletariado*. En 1912 se establece con sus colaboradores en Gracovia, cerca de la frontera rusa, donde puede mantenerse en contacto con los revolucionarios de Rusia. Al principio de la guerra Lénine es apresado por el Gobierno austriaco y después puesto en libertad, gracias a los socialistas de Austria. Entonces entra en Suiza, continuando su labor por la paz y por la internacional. Toma parte activa en la organización de la conferencia de Zimmerwald. En Abril y Mayo de 1917, después de la caída del zarismo, Lénine pretende entrar en Rusia. Los Gobiernos aliados se oponen. Entonces él acepta las proposiciones del partido socialista suizo, del cual, los representantes, el consejero federal Platen y el ciudadano Grisn, hacen las diligencias necesarias y él pasa por Alemania con una centena de revolucionarios de todas las fracciones socialistas, entre los cuales van Axired y Martel, en un tren blindado.

A su llegada a Petrógrado, el pueblo, el ejército y la fiesta le hacen una recepción triunfal. Desde entonces la historia

y la vida de Lénine, se confunden completamente con la historia de la Revolución rusa. La bala disparada por una mujer fanática hirió al hombre que a la vez que pensador, es el hombre de acción de la Revolución. Se teme tanto por la vida del jefe revolucionario, como por la vida de la Revolución que él ha sabido encarnar. No hay riesgo más grande posible. Mas esta tentativa suprema de la reacción ha fracasado: Lénine y la Revolución permanecen en pie.

**La forma más perfecta de la valentía es la prudencia.**

**La prueba más concluyente de la ignorancia, la vanidad**

**Los obreros conscientes, han de armonizar perfectamente el ejercicio de su derecho con el cumplimiento de su deber.**

**Para los obreros**

## Parábola Tolstoyana

Un padre encargaba a sus hijos que viviesen siempre en buena armonía, pero los hijos no le hacían caso. Viéndoles, el día cogió varas de fresno e hizo con ellas un haz, que dió a sus hijos, diciendo: «Romperás».

Sucesivamente todos hicieron grandes esfuerzos para cumplir el mandato paterno, mas ninguno lo logró; el haz permaneció sin quebranto.

Entonces el padre cogió el haz, lo desaté y entregando las varas a sus hijos, una por una, repitió el mandato. Sin dificultad y en pocos segundos todas las varas quedaron rotas.

«Sois como estas varas —dijo—; juntos y en buena armonía nadie podrá con vosotros, desunidos siempre seréis débiles».

**TOLSTOI**

**Obreros, leed**

## El Socialista

# Gran Conferencia

La dará el Dr. Salgado el viernes del corriente y en el Teatro Lope de Vega, a las nueve en punto de la noche, sobre el tema Médico-Social y Técnicas de Electricidad y Rayos X.

Elche 24 de Enero de 1919.  
Por la Comisión, R. NAVARRO

## Conquistando mejoras

**Los carpinteros y ebanistas**

Los obreros del ramo de madera de esta localidad les hicieron a sus padres las siguientes peticiones:

- 1.º Jornada de 9 horas.
- 2.º Aumento del 15 por 100.
- 3.º Cobrar los jornaless los días después de terminada la jornada.
- 4.º Seis horas de jornada para domingos y días festivos.

Todas estas peticiones han sido planteadas por los patrones, lo que denuncia a todos los compañeros la necesidad de permanecer fuertemente unidos, que sin nuestra organización no podríamos esforzarnos para demostrar que nadie se hubiera acordado de nosotros en nada nuestra precaria situación proletaria.

Insignificantes son las mejoras conquistadas, pero no por eso dejan de tener verdadera importancia, si tenemos en cuenta nuestra reciente organización.

Si queremos que nuestro oficio en la localidad, se eleve a la altura de las poblaciones, tenemos que persistir en la organización y consolidarla más fuerte, las futuras luchas en defensa de nuestra clase tan abatida y tan digna también de mejor suerte.

**Las Pastillas Pectorales Balsámicas**

Dr. SOLER, quitan la tos por rebeldes sea. Veinte céntimos paquete en todas las farmacias y droguerías.

## TRABAJO

# AYUNTAMIENTO

### Sesión del día 17 Enero 1919

En la sesión a las 10:30, con asistencia del amigo Vives, no concurrendo el Sr. Maciá, se votó por encontrarse ausente. Se aprobó el acta y algunas instancias se aprobaron.

Terminado el orden del día, el edil Sr. Núñez, lee una carta de su jefe político, Sr. Gansano, comunicándole haber optado retirarse de la vida política, y consiguiente el Sr. Maciá, dice, desde aquellos instantes "no tenía ideal político alguno" y declaraba ser un simple independiente.

El amigo Vives, celebra el espíritu de independencia del Sr. Maciá y lo ofrece a los amigos de la Minoría socialista para sus justas iniciativas.

Requiere después Vives, al Sr. Presidente para que se ponga en práctica la declaración que hizo en sesiones anteriores, de ponerle el nombre de Wilson a las calles y que se estudie por medio de pura necesidad, el planteamiento como tiene acordado el Ayuntamiento.

Se ocupa luego de los árboles que se plantan en la vía pública, regando se riega con ellos el cuidado debido, proponiendo se ponga una red de alambre que los proteja. Y censura que no se reunan las comisiones del Ayuntamiento.

A continuación, habla el amigo Vives sobre la crisis aguda de trabajo porque está viviendo Elche, y en su consecuencia del hambre y la miseria que está sufriendo la clase trabajadora. No es justo, dice, que un pueblo de los dotes de honradez y honestidad, soporte las calamidades que está sufriendo; recordó unas frases pronunciadas en el Ayuntamiento por el concejal conservador Sr. Rodríguez Giménez, que dijeron: "Si yo tengo hambre, tendré la virtud de no ser ladrón, pero si yo veo a mis hijos pidiéndome pan y no tengo, no me aseguro que pueda responder de esa virtud". Pidió a la presidencia que cuando se temen medidas para que esta situación se calme.

Se acordó poner en práctica el arre-

glo del tramo de Carretera de Alicante que está encallado en el término de Elche, para lo cual hay concedidas por el Ministerio de Fomento 25.000 pesetas y telegriigar a la Presidencia del Consejo de Ministros y al Ministro de la Gobernación, diciéndoles por los tramos aprobados que pasa la población y que vean la manera de resolver el problema.

Se acuerda también a propuesta del compañero Vives, pida el Ayuntamiento, del Instituto de Alfonso XIII, la cantidad correspondiente de vacuna para combatir la gripe y aplicarla gratuitamente a los necesitados.

Y con esto se levantó la sesión.

### Sesión del día 24 Enero 1919

Principia con regular número de concejales a las 10:30, asistiendo la minoría socialista. Se aprueba el acta y se despachan varios informes. Se lee un comunicado de la jefatura provincial de obras públicas, diciendo que las 25.000 pesetas conseguidas por el Ministro de Fomento, cuando la representación de las fuerzas vivas de Elche, fueron a Madrid, habían sido destinadas en acopio de piedra para el arreglo de las carreteras de Alicante, Elche, Santapola y Crevillente, habiendo sobrante de obreros dedicados a estos trabajos.

Terminado el orden del día, el Sr. Núñez-Javaleyres, hace constar que las declaraciones de independencia que hizo en la sesión anterior el Sr. Maciá, no respondían a un ideal, respondían a que no consiguió ciertas e interesantes pretensiones de su jefe político.

El amigo Vives, pide a la presidencia se active el estudio del planteamiento por considerar que hace tiempo que se está notando la necesidad del mismo.

Ruega se reunan las comisiones y de una manera especial la de hacienda, señalando la conveniencia que existe para que las comisiones funcionen debidamente.

Se ocupa del embargo de unos vendedores de pescado por no haber satisfecho éstos las multas impuestas con motivo de haber vendido el pescado falso de peso, diciendo, que, el público, víctima de estos revendedores poco escrupulosos, se puso de parte de ellos en el momento que se tenía que hacer justicia. Requiere a la presidencia para que el dinero recaudado de las denuncias que ha-

yan sido efectivas, se repartan a los funcionarios denunciadores.

Y por último habla extensamente el compañero Vives, del hambre que está pasando Elche, pidiendo se haga algo para aliviar tanto pavoroso, sea votando el Ayuntamiento créditos o por otro procedimiento que se considere más conveniente, porque el pueblo verdaderamente tiene hambre, habiéndose cobrado en muchos hogares obreros la miseria.

El concejal de las oportunidades Sr. Álvaro Sevilla, le fastidia que los socialistas persistan en todas las sesiones con el problema del hambre, considerando que el pueblo no está pasando por la miseria que se dice y que estaba exagerado lo dicho por la minoría socialista.

El público, que en su mayoría está compuesto por alpargateros, tejedores e hilanderos, que vienen sufriendo una crisis de trabajo de tres a cuatro meses, crisis expansiva, y ven a sus hogares privados de lo más indispensable para vivir, arremetieron contra el concejal reaccionario dándole un merecido mentís.

Terminando la sesión con este considerando los concejales de la mayoría que muy pronto terminará la crisis de trabajo y estará todo resuelto.

## OBREROS: Leed

### EL SOCIALISTA

## Inclusiones en el Censo

### MUY IMPORTANTE

En Asamblea General celebrada por la Agrupación Socialista, fué acordado dar comienzo a la preparación de las inclusiones y rectificaciones que se deben hacer este año en el Censo Electoral.

El periodo para estos trabajos del Censo principia en el próximo mes de Abril y al efecto se ha nombrado una comisión compuesta por los compañeros Francisco Martínez Pascual y Juan Barceló González, encargada de ir tomando las correspondientes notas y cuantas explicaciones sean precisas a todos cuantos ten-

## TRABAJO

Plazo que se ha establecido para que los socialistas y simpatizantes que no estén en el Censo.

Es de suma interés general, que todos los socialistas y simpatizantes que no estén en el Censo, o que tengan necesidad de hacer alguna modificación en el mismo, vean cuanto antes a los compañeros Martínez o Barceló a fin que al llegar el momento de las inclusiones no quede uno sin haber sido incluido.

## Se acabó la guerra

Se venden suelas de cáñamo para Alpargatas de 27 a 29 centímetros desde 80 a 90 céntimos par, y de 24 a 26 centímetros, desde 60 a 70 céntimos par.

También se vende revés de cáñamo a 10 céntimos el par de hombre.

Rincón de San Jorge, núm. 16

## TINTORERÍA Y QUITAMANCHAS

DE

## JOSE GINER

Se tinta al negro carbón.

La ropa negra se tinta de diferentes colores.

Se tintan trajes, crepones, chaquetas, trajes de seda, etc.

Esmero, prontitud, economía

Despacho: Puerta Alicante, núm. 19

## — ELCHE —

Se han puesto a la venta los siguientes folletos: «Las acusaciones de Saborit contra Dato y Sánchez

Guerra», «El yo acuso de Marcelino Domingo» y «Los presupuestos del Estado», por Álvaro Calzado.

Precio: 25 céntimos.

Representante en ELCHE

Juan Barceló

WESINA es situada en el centro de la

\* \* \* \* \*

los tres establecimientos que tiene el Banco de Cartagena.

## Banco de Cartagena

**Capital: 10.000.000**

**Reserva: 1.600.000**

## CASA CENTRAL: MADRID

### SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Málaga, Cádiz, Almería, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias.

### SUCURSAL DE ELXE

Horas de Caja de 9 a 13

## José A. Franco

### ORTOPEDICO

Creación insustituible en el tratamiento racional-curativo de las Hernias (quebraduras); faja femenina para embarazadas; Piernas y Brazos artificiales a encaje fijo sistema WA-T.

Representante:

## Francisco Quesada

Practicante

Calle Huerto de Gil.

## José Agulló Sánchez

### LIBRERO IMPRENTOR

Corresponsal de las principales librerías de España y Extranjero.

Depósito de las Bibliotecas de Sopena, Sempere, Renacimiento, Calleja, Hispania, etc., etc.

Canalejas, 5.— Elche.

SE VENDE una Barbería compuesta de dos espejos, dos tocaderos con piedra de mármol y dos sillones, por el precio de 200 pesetas.

## ¡Atención!

En la calle de Mestreguera número 1, se componen paraguas y sombrillas, a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de guas y sombrillas, armazones de toda clase.

Se garantizan las composiciones para medio año.

CARLOS PICO, El Drapier

## Julio Gascón

Se hacen cortes a la medida y venden pisos para el calzado.

Calle Polit, núm. 5

## Francisco Quesada

### PRACTICANTE

Alfonso XIII, (Carretera de Gil).

Tel. J. Agulló Sánchez.